



Paris, le 11 août 2025

Madame la Ministre
Madame la Secrétaire Générale
Ministère de l'Agriculture
et de la Souveraineté Alimentaire
78 rue de Varenne
75349 PARIS 07 SP

Objet : Demande de soutien pour les agents de l'Etat intervenant sur les chantiers de dépeuplement liés à la dermatose nodulaire contagieuse (DNC)

Madame la Ministre,
Madame la Secrétaire Générale,

Je me permets de vous écrire pour attirer votre attention sur la situation préoccupante à laquelle sont confrontés les agents de la Direction Départementale de la Protection des Populations (DDPP) intervenant sur les chantiers de dépeuplement liés à la dermatose nodulaire contagieuse (DNC) en Savoie et Haute-Savoie.

Nos agents, qui ne font qu'appliquer les directives ministérielles et les mesures approuvées par le ministère, se voient régulièrement insultés et pris à parti. Récemment, deux collègues de la DDPP 21, venues en renfort des collègues de Savoie, ont été victimes d'insultes lors des chantiers de dépeuplement. Ces incidents sont inacceptables et mettent en lumière les conditions difficiles dans lesquelles nos agents doivent travailler. Le directeur de la DDPP et le Préfet de la Côte d'Or ont été saisis de cette situation.

Je tiens à rappeler que le plan de lutte contre la DNC a été approuvé par le ministère et soutenu par des organismes tels que l'ANSES, l'organisation des vétérinaires et le président des chambres d'agriculture France. Nos agents ne font que leur devoir et ne méritent pas d'être traités de la sorte.

De plus, il est important de souligner que les éleveurs ne sont pas abandonnés. Des mesures d'accompagnement financier et d'indemnisation ont été mises en place pour les soutenir. Il est donc essentiel que cesse le discours victimisant d'une partie de la profession agricole, qui ne fait qu'aggraver les tensions et nuire à l'efficacité des opérations.

Je vous invite à visionner les vidéos circulant sur Facebook, qui illustrent les conditions dans lesquelles nos agents doivent intervenir :

- [Lien vers la vidéo 1](#)
- [Lien vers la vidéo 2](#)
- [Lien vers la vidéo 3](#)



Il est incompréhensible que des "spectateurs" puissent se trouver aussi près des opérations, ajoutant une pression supplémentaire sur des agents déjà soumis à un stress important. Ces opérations sont éprouvantes pour tous les acteurs impliqués, et il est impératif que nos agents puissent travailler dans des conditions respectueuses et sécurisées.

Je sollicite donc votre soutien fort et sans équivoque pour nos agents. Un message clair de votre part serait non seulement bienvenu, mais également nécessaire pour calmer les tensions au sein de la profession.

Par ailleurs, je vous suggère de considérer le dépôt de plainte pour outrage à agent, une qualification qui me semble largement étayée par les faits.

Je reste à votre disposition pour toute information complémentaire et vous remercie par avance de l'attention que vous porterez à ce courrier.

Je vous prie d'agréer, Madame la Ministre, Madame la Secrétaire Générale, l'expression de mes salutations distinguées.

La secrétaire générale
de l'UNSA-AAF

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'MH', with a large loop at the beginning and a horizontal stroke extending to the right.

Martine HARNICHARD